



## Nombramiento de Judith Marín en el Ministerio de la Mujer enciende alarmas en el mundo progresista y feminista

### Description

**La designación de Judith Marín, opositora al aborto y vinculada al mundo evangélico, como futura ministra de la Mujer genera fuerte rechazo en sectores progresistas y feministas del país.**

El anuncio del presidente electo José Antonio Kast de nombrar a Judith Marín como titular del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género ha desatado una ola de críticas en Chile, especialmente entre organizaciones feministas y parlamentarios de oposición, quienes advierten sobre un posible retroceso en derechos conquistados.

Marín, secretaria general del conservador Partido Social Cristiano, fue dirigente de jóvenes evangélicos durante sus años universitarios en la Universidad de Santiago, donde estudió pedagogía en castellano. Su historial incluye una irrupción en el Senado en 2017, junto a miembros de su congregación, para manifestarse contra la ley de aborto en tres causales, que permite la interrupción del embarazo en casos de peligro para la madre, inviabilidad fetal o violación.

### Críticas desde el oficialismo y la oposición

La diputada Javiera Morales, del Frente Amplio, expresó su rechazo en redes sociales: "Chile es un Estado laico desde hace un siglo. Por eso la designación de Judith Marín es una burla para las mujeres. Tendremos una ministra antiderechos".

Su correligionaria Emilia Schneider advirtió que "el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género queda en manos del Partido Social Cristiano, la derecha más conservadora", añadiendo que "estaremos alertas, no vamos a permitir retrocesos en derechos para las mujeres y diversidades sexuales".

La diputada Francisca Bello manifestó preocupación por los derechos sexuales y reproductivos: "Este nombramiento deja señales que generan alerta, sobre todo respecto a los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres".

Desde el Partido Socialista, la senadora electa Daniella Cicardini calificó como preocupante que la futura ministra relativice derechos que costaron años conquistar.

### Contradicción con promesas de campaña

Una paradoja adicional rodea el nombramiento: la propia Marín planteó públicamente en 2025 que el Ministerio de la Mujer debía evaluarse y no descartó su eliminación o fusión como medida de recorte del gasto fiscal.

La actriz y legisladora Ana María Gazmuri, de Acción Humanista, señaló: "Kast nombra como ministra a quien quería eliminar dicho ministerio. Improvisación, poca coherencia, y falta de liderazgos sólidos para su próximo gobierno".

Incluso desde la ultraderecha surgieron cuestionamientos. Karina Sapunar, prosecretaria del Partido Nacional Libertario, recordó en Not News que Kast había prometido en 2021 eliminar esta cartera creada por Michelle Bachelet: "Llama la atención que es un ministerio que supuestamente iba a desaparecer".

### **Movimiento feminista se moviliza**

La Coordinadora Feminista 8M calificó como grave que la institucionalidad de género quede en manos de un partido que "no separa su religión de la gestión pública", lo cual representa un retroceso de más de 100 años en el consenso del Estado laico.

"Como feministas nos negamos a que la vida de las niñas y mujeres quede en manos de fundamentalistas religiosos", declaró la organización, que convocó a marchar este 8 de marzo para demostrar que no están dispuestos a ceder en sus derechos.

El nombramiento de Marín se suma a otras designaciones conservadoras en el gabinete de Kast, generando interrogantes sobre el cumplimiento de su compromiso de no abordar temas "valóricos" durante su gestión.

El Maipo

#### **Date Created**

Enero 2026